



# EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado



Año XL. Núm. 12.113

Martes 21 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal)

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arévalo núm. 7. Teléfono, 24. Apartado, 3.

## Los rojos sufren en Teruel enorme mortandad y perdieron 3 carros de combate

### Cuartel General del Generalísimo

#### SECCION DE INFORMACION

#### ESTADO MAYOR

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 20 de diciembre de 1937. (II Año Triunfal):

En el sector de Teruel ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, habiendo rechazado desesperados ataques enemigos, destrozándole tres carros de combate y causándole enorme mortandad.

Las posiciones de Teruel han rechazado en el día de hoy varios intentos de asalto enemigos.

Salamanca, 20 de diciembre de 1937. (II Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Ha muerto el general Ludendorff

MUNICH.—Ha fallecido el general Ludendorff, héroe de la Gran Guerra, que desde hace días se encontraba hospitalizado en una clínica de esta ciudad. El ilustre militar contaba 72 años. Su muerte ha causado vivísima impresión en toda Alemania. El Führer apenas recibió la noticia se presentó junto al lecho del general Ludendorff.

Toda la prensa dedica amplísimas informaciones a exaltar la memoria del general fallecido.

El entierro se celebrará con los máximos honores el día 22.

¿No tienes a nadie en el frente? Por los hijos que no están con sus padres por defenderte, debes llevarte el día de Nochebuena a un combatiente.



El señor

## Don Julián Martín Corrales

Licenciado en Medicina y Cirujía, Presidente honorario del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia, ex Decano de la Beneficencia Municipal de Avila

Ha fallecido en el día de hoy

Confortado con los Auxilios Espirituales y Bendición Papal

**D. E. P.**

El Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento, el señor Presidente del Colegio Oficial de Médicos; sus hijos don Luis Martín López (Médico) y doña Victoriana Josefa Martín López y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones.

Misa de entierro: El día 22 a las once de la mañana.

Conducción del cadáver: El día 22, a las cuatro de la tarde.

Misa de honras: El día 23, a las once de la mañana.

Parroquia de San Juan Bautista.

Casa mortuoria: Martín Carramolino, 12 y 14.

Avila 21 de diciembre de 1937.

El Excmo. señor Obispo de Avila y otros varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

el señor

## Don Bernabé Sáez Villanueva

Industrial de esta Plaza

Que falleció el día 26 de diciembre de 1936

A los 70 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Su desconsolada esposa doña Marcela López Aldea; hijos doña Josefa, don Samuel, doña Isidra, don Augusto, don David, don Gregorio, doña Angelita y doña Marcela; hijos políticos don Angel Ramos, don Antonio López, doña Guadalupe García, don Manuel Sánchez, doña Angela Sáez, doña Elisa Martín, doña Carmen Rivilla y don Marcelino Pérez; hermanos doña Francisca y don Emilio Sáez; hermanos políticos don Samuel López Aldea (Cura párroco), don Moisés Fernández y don Victorio García; nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que se celebrarán el día 22 del corriente, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, y en el pueblo de Hernansancho.

Las misas que se celebren el día 26 del corriente en la iglesia parroquial de San Juan Bautista a las ocho y ocho media; a las siete y media en las Carmelitas Descalzas, de Valladolid, y en los pueblos de Riocabado y Fuentes de Año, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.





## La "Pravda", prepara a sus lectores para el triunfo de Franco

El órgano oficial de Stalin, la «Pravda» de Moscú, en su número 27 de noviembre, publica un artículo de su corresponsal en España roja Mijail Kóltsov, titulado «El segundo invierno en España», que, escrito en términos hartó pesimistas, parece escrito con el deliberado propósito de preparar a la opinión pública rusa para la definitiva victoria del general Franco, que incluso en Rusia debe verse ya próxima. Ante la imposibilidad de reproducir todo el artículo, que es excesivamente largo, traducimos sus párrafos más substanciales:

«En Barcelona todavía se sienta la gente, con la cabeza descubierta, en las aceras, junto a los veladores de los cafés. Más, mil kilómetros más al sur, en Sierra Nevada, los soldados se hunden hasta las rodillas en la nieve. Los huracanes y las ráfagas del Mediterráneo abatan árboles centenarios en los alrededores de Valencia. Llega a España el invierno, el segundo invierno de guerra.

«¿Está cansado el pueblo de la guerra? Ciertamente, está cansado. Verdad es que el guerrear es duro—sobre todo en un país, donde por espacio de cerca de cien años solo contemplaron guerras extrañas (1). Ahora es España misma la que ha de guerrear—y en las circunstancias más extenuantes.

«...Fiel a sus métodos, la Gran Bretaña envió ya un representante a Burgos. Tras ella lo envían también Austria, Polonia, incluso el Manchukuo. Rivalizan en arrancar los primeros un trozo de la piel del oso.

«...La ofensiva general que ahora ordena el mando de los rebeldes, no quebrantará las fuerzas republicanas. La ofensiva general fracasará ante la dura resistencia republicana—y entonces se entrará en un segundo período de la guerra; entonces decidirá la paciencia, la organización, el nervio y sobre todo los recursos de las partes contendientes.

«... La retaguardia de los republicanos es totalmente capaz de sostenerse en el curso del invierno que empieza, y de sostener al ejército. Para ello son necesarias organización y unidad antifascista.

«En el campo terminó el año agrícola, con cosechas, en casi todos los aspectos, más elevadas que el año pasado.

«El arroz está todo en la zona republicana, y el ejército lo conserva en un año a venir. El arroz suplirá la insuficiencia de las legumbres y verduras.

«El aceite de oliva basta para varios años. Mas, a causa de la mala organización de los transportes, el aceite no llega en cantidad suficiente a las ciudades; todavía está en los enormes depósitos de los pueblos, mientras en las ciudades falta.

«La ganadería, en verdad, resulta deficiente. Pero se intensifica mucho la avicultura y la cría de conejos, no solamente en el campo, sino incluso en las grandes urbes, como Valencia. Los balcones de las elevadas casas se han convertido en gallineros. Los gallos no paran de cantar en toda la noche.

«En general, contando con que pueda importarse trigo y carne y no faltando una buena organización de aprovisionamiento, el agro español puede alimentar al ejército, la clase obrera y toda la población urbana. Para ello, el campesino está mejor dispuesto que antes.

«Hemos dicho «no faltando una buena organización», pero ésta dista mucho de ser buena. El aprovisionamiento en el campo se efectúa desordenadamente. El Gobierno sigue una política muy recta para con los campesinos, guardando sus intereses, impidiendo toda requisa y monopolio. Mas las organizaciones de los pueblos no saben tratar a los campesinos. Hace ya varios meses que se planteó el problema de la creación de un gran centro de compras, pero hasta ahora no ha sido llevado a la práctica. Cada organización comercial o industrial envía compradores a los campos en busca de productos. Se produce una enorme competencia en los precios,

y en los mercados de Valencia, las legumbres y la carne alcanzaron, al principio de la guerra, precios mucho más aumentados que en el mismo Madrid. El aprovisionamiento de Madrid es incomparablemente más difícil, pero Madrid organizó mejor las compras, no tolerando la especulación.

«Los precios del trigo y de la harina crecieron al principio de la guerra del 35 al 40 por ciento. No obstante, el precio de venta del pan en las ciudades siguió siendo el mismo. Esto se consiguió, gracias a las subvenciones especiales acordadas por el Gobierno.

«...Por lo que se refiere a los transportes, el invierno que empieza no es causa de especiales preocupaciones. Pero también en este punto la situación podría ser mejor, el Ejército y la retaguardia podrían respirar mucho más libremente si la dirección de los transportes fuese más razonable.

«Me refiero al aprovechamiento casi nulo de las vías férreas. A los pocos días de comenzar la guerra, casi todo el movimiento de mercancías y pasajeros fué transferido de los caminos de hierro a las carreteras. La misma administración de los ferrocarriles hace cuanto puede para ahuyentar a sus clientes: los trenes salen irregularmente, se retrasan, las mercancías se pudren, se pierden vagones, y hasta trenes enteros.

«...Las posibilidades y recursos de España en su guerra de independencia contra los extranjeros y el fascismo indígena están en fuerte tensión: Pero distan mucho de estar agotados. Al contrario, cuanto más se alarga esta guerra, cuanto más dura resulta, tanto más paciente, tanto más activo e ingenioso resulta el pueblo español.

«El mando de Franco, según los informes que nos llegan, se apresta a un nuevo ataque contra la España republicana. Han llegado divisiones italianas frescas, enormes cantidades de cañones y aviones.

«El golpe se disimula, al parecer, para mejor realizar los preparativos, y esto ha despertado nerviosidad entre los dirigentes fascistas, los cuales quisieran, finalmente, terminar con su expedición española y gozar de sus frutos.

«Mas estas esperanzas son prematuras. El Ejército republicano está preparado para la gran batalla. Reuniendo todas las fuerzas, el pueblo español prosigue la guerra y la llevará adelante, pese a las condiciones desiguales. Ha tenido que lamentar ya indecibles víctimas, pero está dispuesto a ofender muchas más, con tal de poner a raya al fascismo, arrojándolo atrás y vencerlo».

Si un artículo semejante, encerrando parecidas críticas del campo nacionalista español apareciese en cualquiera de los periódicos que siempre han sostenido incondicionalmente la causa en el extranjero, si apareciese, por ejemplo, en el más importante de los periódicos de Italia o Alemania, ¿cómo podría juzgarse la situación en el campo nacional? ¿Qué diremos, pues, de la significación de los párrafos de la «Pravda» que acabamos de transcribir?

E. I. A.

Méjico.

## Subasta

de fruto de piñón se celebra en Navas del Marqués, Fábrica de Resinas, el 31 del actual, a las 12, de los montes La Rozuela, Villacusa y término Valdemaqueda, por un quinquenio, en 8.000 pesetas anuales.

# LA NIEVE

Ya la nieve en blanquísimo manto decidió venir a cubrir las llanuras y montes do se halla el sentir de la España a sus hijos guerreros que con risa feliz, los primeros supieron morir...

Ya cual losa marmórea la nieve vino a aposentar En los amplios sepulcros su capa para resguardar de los vientos los mármoles blancos que cubriendo los héroes «francos» quisieran llorar...

Ya la tierra teñida en armiño de blanco ideal da a los mundos la prueba suprema del fin Imperial a que está destinada esta España que divina en su fe y en su entraña lleva un madrigal...

Nieve, nieve de blancos crespones. Color de la Patria, de trabajo y paz. Eres cuna de sus emociones y al calor de la paz sus legiones se anudan en haz...

Nieve, nieve, el amor, la blancura del paisaje helado, Sencillez, heroísmo, hermosura. Losa y sepultura del héroe soldado...

Manto formidable que cubre la tierra. Montes dominados por la faz bravia de estos luchadores que en tan Santa Guerra devuelven la Patria a la España mía.

Por ella bañado el lindo paisaje muéstrase al hispano magnífico y pulcro. Ella, su blancura es un homenaje. Sus sólidos copos cubren el sepulcro de aquellos soldados que con embeleso fueron a los campos tras gloriosa suerte dando a su bandera el fuego del beso que premió su acto con heroica muerte.

Emilio Madrigal García.

## Pemán habla sobre «La definición de la Nueva España»

PALMA DE MALLORCA.—En el Teatro Principal, rebosante de público, dió una conferencia sobre el tema «Definición de la Nueva España» el presidente de la Comisión de Cultura don José María Pemán. El teatro presentaba un aspecto brillantísimo, asistiendo las autoridades y cónsules de Alemania, Italia y Portugal. Antes de la conferencia los coros de la capilla clásica, dirigidos por el Rvdco. Tomás, dieron un concierto interpretando diversos cantos populares y a continuación hubo una exhibición de bailes regionales a cargo de señoritas de la aristocracia.

El discurso del señor Pemán emocionó al auditorio, tanto por la forma como por su fondo doctrinal. El orador dió una clara visión histórica de la España que fué grande y de sus sabias directrices, y que volverá a serlo bajo el lema de la España Una, Grande y Libre. El discurso fué interrumpido con fuertes ovaciones.

## Un retrato del Caudillo, en el Colegio de Abogados de Sevilla

SEVILLA.—En el Colegio de Abogados se ha descubierto un magnífico retrato del Generalísimo pintado al óleo por el hermano del decano del Colegio señor González Santos. El retrato de nuestro Caudillo, descubierto es una obra de arte insuperable. Al acto asistieron la junta del Colegio y numerosos abogados. Revistió la ceremonia gran solemnidad dentro de su sencillez.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## El aguinaldo de un ángel

Una candorosa niña entrega su hucha para los soldados en senda carta

Recibimos la siguiente carta dirigida al Excmo. señor Gobernador civil, don Luis Rubio, por una niña de Palacios de Goda, y la transcribimos en estas columnas con sumo agrado, como ejemplaridad de patriotismo infantil, respetando íntegramente su ortografía, que es en este escrito gracia inocente del hondo sentimiento que la impregna.

Exmo señor Gobernador civil de la provincia de Avila. Respetable señor: por giro postal le remito a V E 136 pesetas que tenía en mi hucha y que destinaba a hacerme un vestido Para mi y otro Para una niña Pobre el día de mi Primera comunión que Pensaba hacer el año proximo. Ayer hablando con mis PaPas de las penalidades que sufren nuestros valientes soldaditos en los frentes me contaba mi PaPa muchas cosas de la guerra y me decían que todos debíamos contribuir y hacer algo Para el aguinaldo del soldado. Los niños de este Pueblo han celebrado una velada Para recaudar Fondos y como yo no he hecho nada Por ellos ni Por nuestra querida España me dio vergüenza y les dije a mis PaPas que yo también quería hacer algo Por ellos y como no tenía otra cosa que dar mas que los Fondos de mi hucha eso era lo que debía de dar. Mi PaPa no contestó Pero me dió un abrazo muy Fuerte y mi mamá me colmo de besos y casi lloraba. Unicamente me dijeron que le rogara a V E que mi nombre no figurase en la lista de donantes. Yo le transmito a V E este ruego en la seguridad de que habra de atenderme. Un abrazo Para nuestros soldaditos y con un ¡ARRIBA ESPAÑA! y VIVA FRANCO muy fuerte lenbio a V E un beso.

Palacios de Goda 20 diciembre de 1937. 2.º Año triunfal.

FRANCO FRANCO FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

De acuerdo con lo ordenado por la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, se previene que todo afiliado a F. E. T. y de las J. O. N.-S. debe entregar un «Paquete Aguinaldo» sin más excepción que las muy escasas que pueden presentarse, de afiliados a quienes su situación económica no les permita aún a costa de un sacrificio, aportar ese donativo en especie que debe valer unas DIEZ PESETAS y en esos casos admitase las excepciones con permiso y certificado del Jefe Provincial, que dirá, después de escuchar al afiliado, con cuanto puede este contribuir al «Aguinaldo del Combatiente».

El contenido «Paquete Aguinaldo», debe consistir, poco más o menos, en embutidos, fiambre, dulces, tabacos, etc, un octavo de litro de licor, y siempre, que predominen los artículos que típicamente se consumen durante las Navidades.

En el contenido de cada paquete debe incluirse, una carta de felicitación del donante al combatiente, omitiendo nombre y dirección por ser anónimo quien lo recibe pero sí firmando con su nombre el donante,

la carta de felicitación en la que debe indicar su dirección.

Los paquetes de «Aguinaldo del Combatiente» se reciben en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S. Avenida de Portugal n.º 33.

Es de esperar que tratándose de agasajar a nuestros valerosos guerreros, nadie dejará de contribuir con el máximo esfuerzo para hacer llegar hasta ellos el fervor, admiración y gratitud que nos inspiran.

El Jefe provincial.

Saludo a Franco:

¡Arriba España!

Se previene a todos los afiliados que, según está ordenado por el Secretario general de la Organización, con esta fecha comienza el cobro de la cuota extraordinaria con destino al «Aguinaldo del Combatiente».

Dada la finalidad de su recaudación, no habrá un solo afiliado que eluda esa muestra de admiración y gratitud a los heroicos combatientes que están edificando la grandeza imperial de nuestra Patria.

Así lo espera vuestro

Jefe provincial.

## Del Extranjero

En un año la aviación inglesa ha sufrido 84 siniestros con 136 víctimas

LONDRES.—El incremento rápido causado en las fuerzas aéreas británicas ha dejado tras sí una estela de incidentes trágicos.

Durante el pasado año las desgracias aviatorias fueron 58 habiendo producido la muerte a 98 personas. Durante el año presente el número de accidentes aviatorios llegan a la cifra de 84 y el número de víctimas a 136.

Como consecuencia del aumento de los accidentes en la aviación militar y el desarrollo de la aviación civil han obligado al Ministerio del Aire a extremar, perfeccionándola, la organización encargada de investigar la causa de los siniestros.

Hasta el momento presente todos los aviadores ingleses debían conocer la maniobra de todos los aparatos a fin de poder pilotar cualquier tipo de aeroplano de guerra. El Ministerio del Aire concebía actualmente que debido a los modernos y rápidos aparatos de que se ha dotado a las fuerzas aéreas británicas, exigen cada uno de ellos personal especializado. (USI)

### La caseina textil

ROMA.—Según datos que se recogen en los centros productores, la producción de caseina italiana que se halla destinada para uso de la industria textil, alcanzará en la actualidad de 20 a 30.000 quintales anualmente, de cuya cifra puede obtenerse una cantidad semejante de lana sintética.

Atendiendo a las normas de autarquía, la producción italiana se halla sufriendo progresivo desarrollo, debido a que en el momento presente se ha establecido un convenio entre la Federación Fascista de la Industria alimenticia y la Confederación Fascista de los agricultores, a fin de asegurar la total colocación del producto a un precio constante que a la vez será remunerativo para las dos partes interesadas.

La producción mundial de caseina oscila alrededor de 700.000 quintales anuales. (USI)

### El documental en color «Roma»

ROMA.—Ha sido finalizado el rodaje de la primera película que se ha impresionado en Italia en tecnicolor: el documental «Roma».

La realización de este film es debida a Giacomo Gentilomo, el cual quiso intentar con éxito la obtención de especiales resultados cromáticos; entre las vistas más interesantes, incluso desde el punto de vista técnico,

está la tomada en el interior de la Basílica de San Pedro para lo cual fué preciso el empleo de más de 70 lámparas; la de algunos monumentos que fueron iluminados mediante fuegos artificiales, y por último la del Coliseo tomada mediante una vertiginosa «picada» desde un aeroplano.

Especialmente la «picada» implica una novedad absoluta en el campo del color: en efecto, es la primera vez que una máquina de tomavistas tecnicolor efectúe rodajes desde aeroplano lo que sin duda contribuye a aumentar el interés de este excepcional documental. (USI)

### La insoportable situación de las obreras rusas

LONDRES.—«Daily Telegraph» publica desde hace varios días una serie de artículos escritos por un minero francés marxista en los que relata sus impresiones sobre la Unión soviética donde fué para estudiar las condiciones de trabajo de los obreros. El minero describe el trabajo pesado al cual se encuentran sometidas las mujeres, el cambio de turno bajo la custodia de guardianes armados y la vida triste de las familias numerosas en las llamadas casas modelo.

Su relato lleno de compasión para los obreros rusos y de repulsi6n por el estado de cosas observado en la U. R. S. S., basta para convencer a cualquiera de que Rusia se encamina a pasos agigantados hacia un régimen de clases y que bajo este régimen soviético los obreros y sobre todo las obreras sufren un trato mucho peor que el que recibieron en la época del más despiadado industrialismo. Tal es así que incluso ha sido necesario introducir un salario escalonado «para incitar al trabajo» e intensificar la producción.

### Los rojos detienen a súbditos franceses

BARCELONA.—Desde hace algunos días la policía roja a las órdenes directas de los delegados del Komintern practican numerosas detenciones, sin tener en cuenta si los detenidos son súbditos extranjeros, ultimamente los agentes soviéticos, que como se sabe detuvieron a dos agregados de la flamante Embajada Francesa en Barcelona, han encarcelado también al médico del barco francés «Emerethie» que hace el viaje como es sabido de Barcelona a Marsella con fugitivos y evacuados de la zona roja.

### Visado por la censura

¡Esto vengo haciendo siempre en los últimos años!

Durante la época en que es mayor el riesgo de los enfriamientos y catarros de las vías respiratorias, ocasionados por el contagio, tengo por costumbre distribuir entre mis empleados cajitas de Panflavina.

Los favorables resultados que recojo me compensan sobradamente el pequeño dispendio realizado.

Pastillas de Panflavina BAYER

Evitan y curan las anginas. Previenen el contagio. Taba de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer».



## Juran la bandera los sargentos provisionales de Jeréz

SEVILLA.—Se ha celebrado con gran brillantez la renovación del juramento de la bandera por los sargentos provisionales. Formaron 400 sargentos de la Academia de Jeréz, de los cuales, el que menos, ha estado en el frente 12 meses. Muchos de ellos han sido heridos.

Celebró la misa de campaña el Vicario castrense de Sevilla. En sendos reclinatorios figuraban los generales Queipo de Llano y Orgaz, el Cardenal Segura, el coronel jefe de Estado Mayor don José Cuesta, así como todas las autoridades de Sevilla, representaciones del cuerpo consular y numerosísimo público.

Una vez celebrada la misa se verificó la jura de los sargentos provisionales dando frente al altar y juraron la bandera junto al Regimiento de Infantería de Granada número 6, que fué en extremo emocionante.

Después pronunció un discurso don Manuel Siurot, que hizo una verdadera apología del sargento y de su significado en el Ejército.

A continuación el general Queipo de Llano, en una magnífica arenga patriótica, señaló la misión de enlace que realizan los sargentos entre los soldados y los oficiales y ponderó el patriotismo de los que acababan de jurar la gloriosa bandera, y les felicitó por las brillantes hojas de servicio que han obtenido en esta cruzada. Se dieron grandes vivas a España, al Generalísimo y a los sargentos y después se organizó el desfile que resultó de extraordinaria brillantez, mientras la multitud prorrumpía en formidables ovaciones.

Los sargentos fueron obsequiados con una comida en el cuartel de Zapadores Minadores a la cual asistieron además un sargento en representación de cada uno de los cuerpos y armas de la guarnición. Los oficiales e instructores de la Academia de Jeréz han sido obsequiados con un almuerzo en el Avenida Palace.

### Juran la Bandera los alféreces de Granada

CORDOBA.—Con motivo de la jura de la bandera llegaron a esta capital en tren especial 700 alumnos, alféreces provisionales de Granada. El acto revisó una gran brillantez y se celebró en el paseo de la Victoria que estaba magníficamente adornado. Asistieron a la ceremonia el general Queipo de Llano con su Estado Mayor, autoridades militares y civiles y representaciones consulares. En el altar en que se dijo la misa figuraba una imagen de San Rafael, patrono y custodio de Córdoba. La tribuna fren-

te al altar la ocupaban el general Queipo de Llano, general Orgaz, general Cascajo, señor Obispo y jefes y mandos de F. E. T. y de las Jons. El general Queipo de Llano revisó las fuerzas y a continuación se verificó un brillante desfile.

Los señores Arellano y Pemán pronunciaron bellísimos discursos cantando las glorias de la cruzada. Terminado el acto los alféreces fueron obsequiados con un almuerzo en el Círculo de la Amistad.

## Avicultores

Dispongo de grandes existencias de harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, ostra, maíz. Anillas celuloide y aluminio para marcar aves. Recomendando ensayen mi preparado pienso completo «Ponedoras».

### FIDEL BENAVIDES

Miguel Iscar, 2. VALLADOLID

### Un legionario de 13 años en la España Nacional

SAVONA.—Llegan a esta ciudad noticias procedentes de España acerca de un muchacho de 13 años, que reside en Finale Liguri, y que figura entre los legionarios italianos que luchan en aquella nación contra la barbarie bolchevique.

Se trata de un muchacho llamado Alberto Angelini, estudiante del primer año de bachillerato, que nació en 1924 en Finalmarina, y que desde el mes de diciembre de 1936 viene siguiendo las contingencias del Regimiento del que forma parte, después de un viaje de aventuras que debió realizar para llegar a tierra española.

El muchacho Angelini quiso unirse con su padre, asimismo legionario en España, para lo cual se presentó en Jeréz a un general que presenciaba un desfile de los voluntarios italianos, rogando fuera alistado bajo promesa de que a pesar de su juventud demostraría ser útil.

Fué aceptado y adscrito a la primera batería 7,5 con la cual tomó parte en la conquista de Málaga. Después de una breve estancia en el hospital de la Macarena de Sevilla, el Alberto Angelini obtuvo reintegrarse a su batería, tomando parte en la acción de Brunete en donde los rojos sufrieron un completo descalabro.

Recientemente el joven legionario corrió el peligro de verse repatriado. Todas las formalidades se habían efectuado, pero el Angelini se alejó ocultamente, logrando llegar a pie a Valladolid en donde se presentó al comandante del hospital italiano que ante la insistencia del muchacho intentó conseguir fuese revocada la orden de repatriación.

En el momento actual, habiendo logrado su deseo, se halla en espera de reunirse con sus camaradas de la primera batería. (USI)

### La bravura de un Ministro

PARIS.—Palabras del Ministro de Justicia del Gobierno rojo al salir del Consejo celebrado en Barcelona el 25 de los corrientes:

«Se ha discutido y aprobado el articulado del decreto presentado por el Presidente del Consejo, que establece y regula el funcionamiento con carácter sumarisimo de los Tribunales, que perseguirán con penas severísimas las manifestaciones derrotistas, los delitos de alta traición y de espionaje.

«Estos Tribunales estarán integrados por jueces y vocales letrados o no, pudiendo ser civiles y militares y los designarán los ministros de Justicia, Gobernación y Defensa. Para estos Tribunales serán hábiles todas las horas del día.

«Los derrotistas y agentes del bulo, que hablan de componendas, compromisos de paz o de armisticio; los que pretenden quebrar la moral de la retaguardia y de los frentes con sus actividades ilegales, habladas o escritas; los enemigos que, al amparo de la benignidad con que veníamos tratándoles y les trataban los Tribunales, verán y comprobarán que la República tiene medios, recursos y energías no sólo para vencerlos sino para aniquilarlos».

### Se han pagado en Barcelona 350 pesetas por un paquete de «Farias»

PERPIÑAN.—En Barcelona reina un gran malestar por la carestía alarmante de viveres y la resistencia de los países a admitir dinero del «fabricado» por el Gobierno marxista. Se intensifica el intercambio, principalmente con tabaco, y se cuenta el reciente caso de haberse cambiado un pollo por un «Caliqueño» y de haberse pagado por un paquete de «Farias» 350 pesetas en billetes de los garantizados por la España nacional.

Los empleados y funcionarios se disponen a presentar unas nuevas bases de trabajo pidiendo aumento de sueldo para hacer frente a la carestía de la vida.

Ha aumentado el número diario de asesinatos alternados entre ex afiliados a F. A. I. y personas de concomitancia con los nacionales.

### Notables tangerinos complimentan al Alto Comisario

TETUAN.—Una comisión formada por musulmanes notables de Tánger ha cumplimentado a su excelencia el Alto Comisario por haberse cumplido un año del ejercicio de su cargo al frente de esta Alta Comisaría, como asimismo manifestar su inquebrantable adhesión a la España nacional y a su Caudillo.

La citada comisión, con el ministro de España en Tánger, señor Elche, y el delegado del Gobierno nacional en la misma plaza, señor Amieva, fueron recibidos por su excelencia en su despacho oficial donde se cambiaron breves frases de mutuo afecto y agradecimiento.

Muy complacidos por el cariñoso recibimiento de que fueron objeto por parte de su excelencia, la comisión regresó a Tánger en el mismo día.

### El aguinaldo del soldado

Recaudado en el Ayuntamiento de Diego Alvaro

Ayuntamiento, 40 pesetas; Ricardo Hernández, 1; Ubaldo Jiménez, 2'50; Nicanor Jiménez, 1; Angel Navarro, 1; don José Luis Bautista (Médico), 25; Julián Hernández Corredera, 25; Fernando Jiménez Palacios, 2; doña Rosa Martín, (Maestra), 5; Antonino Martín, 4; Nicolás Hernández, 2; Juana de la Fuente, 2; José Martín, 1; Mariano Gómez, 7; Oliva Rojo, 0'50; Siméon Palacios, 1; Mariano Martín Prieto, 0'50; Alfonso Gutiérrez, 3; Longinos Jiménez, 2; Saturnino Martín Vela, 1'50; Florencio Muñoz Sánchez, 0'25; Manuel Sánchez, 1; Germán García, 0'25; Jesusa Gómez, 1; Vicente García, 2; Francisca Martín, 0'50; Juan José Jiménez, 0'50; Francisca Benegas, 4; Isabel Sánchez Vela, 0'50; Felipe Martín Sánchez, 0'50; Esteban Muñoz Jiménez, 0'50; Moisés Jiménez, 5; Alejandro Martín Díaz, 1; Blas Jiménez, 0'50; José Jiménez Prieto, 3; Román Jiménez, 0'50; Victoriana Hernández, 0'25; Ciriaco Jiménez, 0'25; Agustina González, 1; Gregorio Sánchez, 2; Gregorio Blanco, 1; Saturnino Blanco, 0'50; Dionisio Muñoz, 1'50; Teodoro Hernández, 4; Tomás García, 4; Saturnino Caselles, 2; Benedicto Sánchez, 2; Francisco Castaño Jiménez, 2; Francisco Calvo, 5; María Teresa Jiménez, 0'50; Julián Palacios, 0'50; Manuela González, 2; Victor Santos, 0'25; Cándido Gutiérrez, 1; Gregorio Calvo, 2; Luciano Sánchez, 2; Manuel Hernández, 0'25; Isabel Muñoz Navarro, 1; Anastasio Hernández, 0'50; Casimira Muñoz, 0'50; Pedro Martín Caselles, 0'75; Angel Sánchez Navarro, 0'50; doña Visitación Burguillo, 10.

Francisco Martín Benegas, 1; Manuel Martín Díaz, 1; Mariano Muñoz, 0'50; Daniel Díaz, 3; Julia García, 2; José García, 3; don Jesús Serrano, 15; Mercedes Caselles, 1; Rómulo Hernández, 1; Claudio Jiménez, 0'50; Manuel Delgado, 3; Benedicto Palacios, 1; Francisca Calvo, 0'50; don Antonio Garcinuño, 10; Lorenzo Díaz, 3; Maximiano Díaz, 1; Fernando Navarro, 0'50; Carlos Rollón, 25; Pedro Jiménez, 1; Joaquina López, 0'25; Domingo Berrocal, 0'75; Felipe Prieto, 0'50; Mariano Martín Jiménez, 25; Lázaro Hernández, 25; Máximo Hernández, 3; Florentino Berrocal, 0'50; Juana Jiménez, 0'50; Zenón Sánchez, 0'75; Juan Martín Vela, 8; Antonio Gutiérrez, 5; Isaac Santos, 0'50; José Muñoz Palacios, 1; Ladislao Sánchez, 1; Rufo Martín, 0'50; Romualdo Prieto, 0'50; Cándido Díaz, 8; Ceferino

## La vieja guardia, detrás de Franco

Todavía, a través de nuestros errores y limitaciones, nos queda a los camisas azules de la vieja guardia, una autoridad moral que con el máximo desinterés tenemos que situar en subordinación a nuestro Caudillo y Jefe Nacional, para bien de España y por la más rápida e inteligente implantación del nacionalsindicalismo. Declarada nuestra doctrina, nervatura esencial del nuevo Estado, nos cumple a nosotros, camaradas todos, una tarea desinteresada y pulcra; la de conseguir que una vez más, se nos reconozca nuestro sagrado derecho al sacrificio.

Fermentan en torno al Poder, fuerzas y ambiciones de las que resulta difícil reconocer nuestro signo. En esta etapa de la guerra civil, a la vieja guardia de la Falange, a la que luchó y convivió con JOSE ANTONIO, le sigue correspondiendo la misión más abnegada. Tenemos que seguir dándonos íntegramente a la Patria, sin solicitar nada, con el alegre desprendimiento de las horas iniciales, con el orgullo que nos hizo ser practicantes de la más difícil de las demagogias: aquella que consistía en exigir a todos el cumplimiento del deber, dando el previo ejemplo, sin ofrecer a cambio otra cosa, que la muerte, la ruina o la prisión. Y porque decíamos la nueva ardiente con una música apasionada, los hechos y las gentes nos dieron la razón y el testimonio de nuestros mártires sirvió para hacer posible el respeto de España.

Tenemos que estar detrás de Franco, en rango subalterno y disciplinado, no sólo por necesidad y deber, sino también por consecuencia. Yo sé, que los mejores de nosotros, ante cada afán diario y cada situación, se preguntan calladamente: ¿Cómo juzgaría JOSE ANTONIO mi decisión? ¿Cuál sería la suya?—Y con el alma tensa y dada íntegramente a la verdad, a esta altura de la guerra y en este momento crucial, nosotros que le conocíamos bien, sabemos que su consigna sería ésta: «Con Franco como Jefe para conseguir que la revolución nacional no sea frustrada y que la instauración del nuevo Estado se demore o frustre».

La vieja guardia, detrás de Franco. Con renuncia expresa y terminante a toda comodidad y provecho. Para servir a España y lograr que la sangre de los muertos en la guerra,—de todos los muertos, incluso los del otro lado,—no resulte estéril. Teniendo presente que si hemos muerto ya para la ilusión y el desinterés, para la obra bien hecha por ser generosa en extremo, nosotros caídos nos pedirán cuentas estrechas, ya que de «camisas azules» íntegros nos habríamos convertido en minúsculos ambiciosos de igual calaña que los profesionales de un sistema político que no podrá renacer.

«Vivimos tiempos cesáreos»,—dijo ya Spengler, cuando todavía nuestra España no se hallaba en este trance decisivo y tremendo de su historia.—Y quien sepa desentrañar la exactitud y el significado de la frase, habrá de comprender que si es el César auténtico el que debe mandar,—entre otras cosas por aquello de Goethe «el que más claro vea tiene el deber de mandar»—a los Curiones corresponde tan sólo servir y obedecer con lealtad, con presteza y con alegría.

Francisco Bravo.  
Colaborador Nacional.

Muñoz Nuñez, 0'30; Alejandro Jiménez, 5; Benjamín Aguado, 5; Florencio Muñoz Navazo, 10; María Hernández García, 2; Manuel García, 0'50; Aurelio Sánchez, 0'25; Petra Martín, 2; Julián Hernández Blanco, 1; Macaria Jiménez Berrocal, 2'50; Vicente Calvo, 1; Gerónimo Muñoz, 0'25; Tomás Muñoz, 20; Francisco Muñoz, 1; Atilano García, 0'45; Felipe Jiménez, 1; Isidro Jiménez, 1'50; Gundemaro Sánchez, 0'50; Cándido Navazo, 2; Manuel Navazo, 1; Eustaquia Calvo, 3; Teóforo Benegas, 1; Benito Martín, 1; Fabián Navazo, 0'25; Marceino Palacios, 5; Gabina García, 0'50; Eliseo Martín, 0'50; don Eduardo Alonso, 10; don Fidel Palacios, 10; don Hilario Palacios, 25; Germán Lorenzo, 1; Juan Antonio Jiménez, 0'75; Timoteo Jiménez, 1; Antonio Ramos, 2; don Julio Moreno, 10; Trinidad Angulo, 0'25; Demetrio Jiménez, 1; Eulogio Hernández, 2; Juan de la Fuente, 4; Cándido Jiménez, 0'25; Cándida Calvo Pérez, 0'50; Isabel Benegas, 0'25; Isabelino Vela, 0'25; Hilario Muñoz, 0'25; Crispulo Núñez, 0'25; Cándido Muñoz, 1; Pedro Antonio Gómez, 4; Gaudencio Calvo, 4; Francisca Herráez, 0'25; Julián Muñoz Herráez, 0'25; Paulino Herráez, 0'50; Marcelo Palacios, 0'25; Ceferino Martín, 0'25; Luis Escribano, 0'25; Pablo Martín, 0'50; Francisco Muñoz, 1; Cipriano Iglesias, 1; señorita Francisca Jiménez Hernández, 1; Esperanza, Blanco, 1; Francisco Jiménez, 0'50; Juan Jiménez, 2; Juana Benegas, 3; Marcelo García, 0'25; Marcelo Martín, 0'25; Eusebio Martín, 0'25; León Muñoz, 0'25; Mateo Navazo, 0'25; Petra Martín, 0'25; Teresa Palacios, 1; Tomás Blanco, 0'25;

Adolfo Hernández, 2; Eulogio Alonso, 1; Custodia Jiménez, 0'25; Hipólito Santos, 0'25; Vicente Prieto, 0'25; Maximiano Dorado, 0'25; Severiano Martín, 1'50; Juan Martín Castro, 1; Juan Sánchez Navazo, 0'75; Juan José García, 0'30; Clemente Martín, 0'50; Matea Blázquez, 0'50; Verónica Fernández, 5; Domingo Prieto, 0'25; Pablo Palacios, 2; Francisco Hernández, 1; Emilio Muñoz, 1; Mariano Palacios, 3; Justo Martín, 0'50; Anselmo Calvo, 2; María Navazo, 2.

Leonio Jiménez, 2; Alfonso López, 0'30; Antonio Blázquez, 0'50; Fabian Martín, 0'30; Fermín López, 0'35; Felipe Blázquez, 0'40; Isidra Martín, 0'50; Primitiva Santos, 0'25; Florencio Navazo, 0'50; Cirilo Alonso, 0'25; Claudio Rollón, 0'25; Abilio Sánchez, 0'50; Gregoria Navazo, 0'50; Francisca Sánchez, 0'50; Bernarda Muñoz, 0'25; Pablo Dorado, 3; Francisco Martín Sánchez, 0'50; Francisco Díaz, 8; Leon Jiménez, 0'30; Prudencio Jiménez, 1; Concepción Muñoz, 5; Manuela Calvo, 0'50; Salvador Calvo, 2; Flora Navazo, 0'25; Bruno Hernández, 0'25; Cesareo Dorado, 0'25; Robustiana Vela, 1'50; Agustina Vela, 1; Anselmo Hernández, 5; Jesús Martín Castaño, 2; Isidoro García, 5; Alejandro Martín García, 5; Francisco García, 5; Marcial Jiménez, 5; Antonio García, 1; Pantaleón García, 5; Francisca Castaño, 2; Cirilo Martín, 0'50; Manuel Calvo, 1; Celestino Hernández, 5; José Monge Jiménez, 0'25; Nicolás García, 0'20; Antonio Caselles, 0'30; Santiago Sánchez, 5; Hipólito Jiménez, 5; Fabiana Jiménez, 0'50; Brígida Hernández, 10; Agustín Vela, 5. Total, 634'40.

## BUSCANSE

Agentes en todas partes para la venta de un artículo lucrativo. Catálogos y muestras gratis y franco.

Louis Pollak

Viena (Austria) IX Althanplatz 4



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida..

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Publicidad «Victoria»—Sevilla.



¡¡ Ya está a la venta !!  
ELIXIR ESTOMACAL  
SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional: San Bartolomé, 1.—San Sebastián



# AVILA AL DIA

## Ecos de Sociedad

### Posesión

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo delegado de Orden Público de esta provincia, don Javier Compte Anguera.

### Aniversario

Mañana hace cuatro años que falleció en esta ciudad el maestrescuela de la Catedral don Manuel Martínez Arambarri. Con este motivo se aplicarán sufragios por su alma en la Catedral y otros templos.

### Necrológicas

En la madrugada de hoy ha rendido tributo a la muerte, tras breve y plácida agonía, el reputado médico don Julián Martín Corrales, de sólido prestigio profesional en Avila, en la que ejerció su carrera con insuperable solitud durante largos años.

La repentina muerte de tan honorable señor ha producido sincera pena en la ciudad, donde el finado médico era muy respetado y querido de modo especial entre las clases humildes a las que el señor Martín Corrales prodigó bondadosamente sus atenciones profesionales y los favores constantes de su caritativo corazón.

Merció ostentar cargos importantes en la Beneficencia Municipal y en el Colegio de Médicos y su nombre era generalmente respetado entre los compañeros y por la numerosa clientela que le profesaba singular veneración.

De arraigadas creencias católicas, la procveta vida del finado médico fué una ininterrumpida práctica de religiosidad y virtud, de que era dechado su cristiano hogar, del que hizo un verdadero templo en el que satisfacía sus ansias de piedad en los momentos que le dejaban libres sus obligaciones médicas.

Fué el señor Martín Corrales un buen caballero y un excelente ciudadano, y su más exacto elogio póstumo es que cumplió fielmente sus deberes para con Dios, para con el prójimo y para consigo mismo, en el decurso de casi un siglo de su vida.

Sus hijos están recibiendo hoy la demostración del duelo que ha producido en Avila el fallecimiento de su señor padre. Tomamos parte muy expresiva en el sentimiento general y le testimoniamos con amistoso afecto a sus hijos y familia, de modo muy especial a nuestro buen amigo don Luis, acreditado médico de esta ciudad.

Y pedimos a Dios por el eterno descanso del caballeroso señor hoy finado.

—Una breve dolencia, cuya gravedad se sintió impotente de atajar la ciencia, ha llevado al sepulcro en la noche de ayer al jefe de sección de la Central Telefónica de Avila, don Plácido Martín Arribas.

La noticia de su muerte ha produ-

cido hondo sentimiento en la ciudad que se ha repetido con expresiva tristeza durante todo el día en el incesante desfile de personas de toda condición por el domicilio mortuorio.

Es que eran innumerables las amistades con que contaba tan bondadoso señor, que a sus excepcionales condiciones de carácter franco y expansivo, rebosante de natural simpatía, unía la completa perfección del caballero cristiano y patriota en práctica constante de su acendrada religiosidad y en fervorosa ostensión de su amor a España del que hacía postulado esencial de su vida.

En su profesión se destacó por su competencia y afán laborioso; y en el trabajo, que incansablemente atendía con cariño vocacional, sintió los primeros síntomas de la traídora enfermedad que en pocos días ha puesto fin a su meritoria existencia.

La expresión del sentimiento general se ha acentuado en el momento del sepelio, verificado en la tarde de hoy el que ha constituido una imponente manifestación de duelo, integrada por ingente muchedumbre de todas las clases sociales.

La presidencia la integraban los hijos del finado don José María y don Plácido, su director espiritual don Baldomero Jiménez, el hermano y primos del difunto don Jesús, don Victorino y don Eliso Martín Arribas, y el jefe de Telégrafos Sr. Díez Montesinos.

Hacemos presente nuestro testimonio de condolencia a los hijos del finado, don José María, don Plácido y doña Josefa, a sus hermanos, particularmente a don Jesús, y demás familia doliente, y suplicamos oraciones de nuestros lectores por el alma del fallecido señor.

—Los familiares de don Víctor P. Brugada están recibiendo gran número de testimonios de pésame por el óbito de dicho señor ocurrido hace dos días. El señor P. Brugas gozaba de gran predicamento en esta población donde pasaba las temporadas veraniegas. La iniciación del Glorioso Movimiento Nacional le sorprendió en nuestra ciudad en la que se avenció en espera de que el triunfo de las Armas españolas le permitiese trasladarse de nuevo a su domicilio de Madrid.

Desempeñó con grande celo y competencia el cargo de profesor de la Escuela de Comercio de la capital de España en la que gozaba de sólido prestigio por sus amplios conocimientos en materia mercantil que le colocaban a la cabeza de los de su clase. Últimamente había publicado un excelente libro, del que nos ocupamos en estas columnas.

Fué ferviente católico y fiel cumplidor de sus deberes cristianos en constantes prácticas verdaderamente edificantes. Estaba, por otra parte, dotado de excelentes cualidades de trato y bondad que le hacían sumamen-

te amable y atrayente en su conducta caballerosa.

A su desconsolada hija y familia enviamos nuestro pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del difunto.

### Misas

Las misas que se digan mañana en la iglesia parroquial de San Juan de Avila en Padiernos y Tornadizos, serán aplicadas por el eterno descanso de doña Concepción Aboín Pintó, al cumplirse el tercer aniversario de su fallecimiento.

## ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo  
Estrada, 5. Teléfono, 290,  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

## Requisitoria

Gómez Lorenzo Ignacio, natural y vecino de Candeleda (Avila) de 31 años de edad, casado, sastrero, hijo de Ignacio y de Emilia; Serrano Chozas Florencio, de 37 años de edad, casado, comerciante, hijo de Angel y de Cecilia; Sánchez Castelo Dionisio, de 40 años de edad, amancebado, cazador furtivo, hijo de Alejandro y de Felipa; Suela Carbonero Andrés, de 33 años de edad, soltero, jornalero, hijo de José y de María; Suela Carbonero Rogelio, de 36 años, casado, jornalero, hijo de José y de María; Radillo Pestaña Luis, de 30 años, soltero, jornalero, hijo de Melquiades y de Valentina; Hernández (a) «Macarote» Nemesio, de 35 años, casado, jornalero, hijo de Urbano y de Eugenia; Rodríguez Cipriano (a) «Mantilla vuelta», de 25 años, soltero, jornalero, hijo de Eusebio y de Blasa; Pérez Fariñas Baltasar, de 40 años de edad, casado, labrador, hijo de Quiterio y Macaria; Serrano Hernández Jacinto, de 31 años, casado, jornalero, hijo de Aniceto y de Vicenta; y González Jacinto (a) «El Lobo», de 25 años, casado, jornalero, hijo de Luciano y Margarita, todos ellos vecinos y naturales de Candeleda (Avila), comparecerán en el término de cinco días ante el capitán juez instructor eventual de plaza, don Juan Noaín García, en el Gobierno Militar donde tiene establecida su oficina dicho Juzgado, bajo el apercibimiento de ser declarados rebeldes y pararseles los perjuicios consiguientes si no lo verificasen en el plazo señalado a partir de la fecha publicación de esta requisitoria.

Avila veinte de diciembre de mil novecientos treinta y siete. II Año Triunfal.—El capitán juez instructor, Juan Noaín García.

### Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 21 de diciembre de ocho de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo.  
De dos a ocho, sexto grupo.

Se desea profesor de Arabe clásico. Razón en esta Administración.

### Infracción al cierre de establecimientos

La Guardia civil de Mingorría ha presentado una denuncia contra un industrial de dicho pueblo por infringir la hora de cierre de establecimientos.

## Ganaderos de ovejas ¡ajo! al contratar

Quesos Galindo de Medina de Rioseco ha contratado setenta céntimos litro hasta 28 febrero y sesenta y cinco primero de marzo hasta 31 julio contratando otras fábricas a menos precios me harían una competencia ruinosa para el que trata de defender la ganadería.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Esta Jefatura con el fin de que se ponga de relieve, una vez más, la íntima y fervorosa comunión de la retaguardia con el frente; se dirige a todos los afiliados y particulares que simpatizan con la idea, para que inviten a su mesa algún día de estas fiestas tradicionales, a alguno o algunos de los valerosos combatientes que se encuentran en nuestra ciudad.

Los ofrecimientos pueden hacerse en la Jefatura Provincial de F. E. T. Avenida de Portugal, 29. Teléfonos 118 y 228.

### El Jefe Provincial.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!  
Sección de Organizaciones Juveniles

Por la Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles se ha publicado una circular ordenando que en todos los pueblos donde sea posible y con motivo de las tradicionales Fiestas de Navidad, se celebren los actos siguientes:

1.º—Los Pelayos y Flechas de la Organización pondrán un Belén en su cuartel, invitando al pueblo a que lo visite.

2.º—El día de Navidad cada Cadete, Flecha y Pelayo pudiente invitarán a comer a un camarada pobre.

3.º—En todos los pueblos se organizarán por los Flechas, un reparto de juguetes, ropas o dulces entre los niños pobres en el día de Reyes y en su cuartel organizando para ello una colecta entre las personas pudientes para allegar fondos al indicado fin.

4.º—En la capital de la provincia, se organizará un cursillo de cultura física, instrucción teórica y práctica y lecciones de doctrina Nacional-Sindicalista, Religión y cultura general. A ese cursillo que terminará el día de Reyes, con una duración de 8 días, sería conveniente asistiera un Cadete de cada pueblo, costeándole los gastos las Organizaciones de Falange. Sobre la organización del cursillo se darán los detalles oportunos.

Al celo y entusiasmo de los Jefes Locales de Falange y Delegados de Organizaciones Juveniles encareciendo el cumplimiento de lo que se ordena, dentro de los medios de que se disponga, en la seguridad de que reviviendo las costumbres tradicionales de nuestra España le devolveremos su antigua grandeza.

Avila, 20 de diciembre de 1937. II Año Triunfal.—El Delegado de O. J. Antonio Galve.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

### Malos tratos

Policarpo González se presentó en la Comisaría de Vigilancia manifestando que un convecino suyo le había maltratado de obra ocasionándole destrozos en el pantalón. Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

### Agregación de pueblos

Para efectos de recaudación de Hacienda han sido agregados a esta provincia los pueblos de la de Madrid, Cadalso de los Vidrios, Cenicientos y Villa del Prado.

### Embargo de bienes

Por el juez de Instrucción de Arévalo se ha decretado el embargo de bienes de todas clases pertenecientes al vecino de Arévalo Lorenzo Yagüe Rodríguez como comprendido en el decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional.

### Donativos para el Hospital de Sangre

Una señorita, para tabaco, 25 pesetas; don Mariano del Barrio, 50 pesetas.

## Lo que piden nuestros soldados

Madrid de guerra, Alfonso Abad, del Tercio de Cristo Rey, Compañía de Ametralladoras, 152 División Marroquí.

Una guitarra y pasamontañas para cada uno los falangistas de la segunda Centuria de la tercera Bandera de Castilla, Narciso Alonso, Ateodoru Ruano, Pedro Gómez, Jesús de las Heras, Andrés Alonso, Jacobo Dávila y Gerardo de las Heras.

Madrid de guerra, el cabo y soldados del tercer grupo de Artillería antitanque 13 Batería, segunda pieza, Anastasio González, Valeriano Martín, Francisco Valle, Agustín Ramos, Rufino Escribano, Juan Cano, Segundo Plaza.

### La función de anoche en el Principal

Satisfecha puede estar la compañía Pro Trenes Hospitales de la función que anoche dió en el Teatro Principal. El público de Avila respondió como siempre al llamamiento que se le hizo y llenó por completo la sala de nuestro coliseo.

Dió principio la función con la interpretación por la Banda de música de la Milicia Nacional del himno «Oriamendi».

A continuación se puso en escena el gracioso juguete cómico de Paso y Abati titulado «El orgullo de Albacete». En la interpretación diremos que destacaron notablemente Pedro Fernández Cuenca, el matrimonio Flora Sáez y Alberto Sánchez, y Maruja Cambrotero, que nos parecieron más artistas que nunca.

El resto de la compañía, compuesta por Mariano Fernández, Clodoaldo Alonso, Julio Mose, Isidro Sotillo, Visitación Delgado, Albino Ruiz, Maruja Arenas, Mariano Gómez, Isabel Jiménez, Juan Noriega, Mamerta Alba, Leandra Blázquez, Julia Caballero, Lolita Dopico y Jesús García Osorio, no desmereció de los anteriores y todos fueron aplaudidísimos por el público, que pasó muy agradables horas.

En los intermedios la banda de música, dirigida por el maestro Villar, interpretó diversas composiciones, y al final el «Cara al sol» y el Himno Nacional.

La notable agrupación musical fué aplaudidísima.

Mañana volverá a repetirse la función a precios populares.

## Disposiciones oficiales

### Junta de Gobierno de Médicos de Baños

BURGOS.—El Boletín Oficial del Estado del día 20 publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden disponiendo la formación de una Junta de Gobierno de Médicos de Baños, en la forma siguiente: Presidente, don Francisco Bécarés Fernández; vocales, don Mariano Mafferru Roncal, don Alfredo Piquer Martín-Cortés, don Angel Abós Ferrer, don Saturnino Mazofa Vicente, don Enrique Patosi Martínez; secretario, don Isaías Bobo Díez.

### Justicia a un difamador ladrón

Visto el auto de procedimiento dictado en sumario especial contra don Antonio Ruiz Vilaplana, secretario del Juzgado de Primera Instancia e Ins-

## Se radiará La Lotería de Sevilla

SEVILLA.—El día 22 del corriente será radiado el sorteo de la Lotería de Navidad a toda España. Con objeto de que pueda concurrir el mayor número posible de personas, se ha habilitado el teatro San Fernando. Una casa cosechera ha donado 400 botellas de vino para entregar a los espectadores que posean el número de la localidad igual al de la terminación del Premio mayor.

### El Besamano a la Virgen de la Macarena, concurridísimo

SEVILLA.—El Besamano a la Virgen de la Macarena ha constituido un gran éxito ya que a él ha acudido todo Sevilla. Asistió también el general Queipo de Llano quien hizo un donativo para los cultos que se celebrarán en honor de la Virgen. La imagen ha ostentado durante estos tres días el fagín del general Queipo de Llano.

### Se han recaudado 600.000 pesetas para «Aguinaldo del Soldado» en Sevilla

SEVILLA.—En el pueblo de Herrera se han recaudado 4.000 pesetas para el «Aguinaldo del Soldado». Los propietarios de cosecha de aceituna han acordado ceder con este mismo fin un tanto por ciento del importe de la misma. La suscripción alcanza en Sevilla la suma de seiscientos mil pesetas.

### Joaquín Arrarás obsequia a los heridos de guerra

SEVILLA.—En el Hospital de Nuestra Señora de los Reyes ha dado una lectura a los heridos el insigne escritor don Joaquín Arrarás. Terminada la lectura obsequió a los soldados con ejemplares de su famoso libro «Franco» que agradecieron vivamente.

### Una multa de 20.000 pesetas por falta de patriotismo

MALAGA.—El gobernador civil ha impuesto una multa de 20.000 pesetas a un vecino del pueblo de Veguillas, por negarse a dar un donativo para la suscripción de la Cruz Roja y arrojar a las postulantes a la calle. Dicho vecino tiene un capital recordado de 300.000 pesetas.

### La colonia alemana de San Sebastián obsequia a los niños pobres

SAN SEBASTIAN.—Se ha celebrado una fiesta organizada por la colonia alemana en obsequio a los niños pobres. Se les entregó un magnífico árbol de Navidad. Asistieron las autoridades en pleno y numerosísimo público. El capellán alemán pronunció breves palabras de tono patriótico.

trucción de Burgos, del que resulta que desapareció de esta capital sin haber constituido depósito de 51.226 pesetas que tenía en su poder por razón de su cargo, habiéndose comprobado, además, que pasó a la zona roja, de conformidad con lo dispuesto en el Decreto de 5 de diciembre de 1936, se acuerda la destitución de dicho funcionario que causará baja en el escalafón del de su «Cuerpo con toda clase de efectos desde el 12 de julio último, en que debió reintegrarse a su cargo finalizada la licencia que disfrutó.

## A LOS AGRICULTORES

### MUY IMPORTANTE

Cuando firméis vuestros contratos de venta con el Servicio Nacional del Trigo, en la Comarcal, manifestad que deseáis cobrarlo en el BANCO CENTRAL.

Este Banco os pagará también en el acto el treinta por ciento del importe del trigo que os libra el Servicio Nacional del Trigo a 90 días, descontando solamente el 1'25 por 100 de interés y uno por mil de comisión. ¡NO LO OLVIDEIS!

El BANCO CENTRAL os concede préstamos con garantía de trigo, sin necesidad de desplazarlo de vuestras paneras, a tipo de interés muy reducido. También os concede préstamos con garantía personal en condiciones ventajosas.

En el BANCO CENTRAL podéis ingresar vuestro dinero y os producirá:

En Cuenta Corriente.....	1'25 por 100
En Caja de Ahorros a la vista.....	2'50 »
En Imposiciones a 6 meses.....	3'00 »
» 12 ».....	3'50 »

BANCO CENTRAL, Sucursales en AVILA, Plaza de Santa Teresa de Jesús, núm. 10. Arenas de San Pedro, Arévalo, Barco de Avila, Cebrosos, Piedrahíta, Medina del Campo (Valladolid) y Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).

## El Banco del Oeste de España,

por ser uno de los Establecimientos concertados, realiza toda clase de operaciones por cuenta del

Servicio Nacional del Trigo en las condiciones señaladas por el mismo para todos los Bancos.